



Porter la passion pour Noël

Le Seigneur nous donne de vivre un nouveau Noël préparé par un temps de grâce, l'Avent. Chacun de nous sait bien que le mystère de l'Incarnation de Dieu est l'accomplissement de l'Histoire du salut pensée et voulue dès le moment où, comme nous le rappelle la Lettre aux Hébreux (He 10, 5-9) dans un « dialogue » trinitaire atemporel, le Fils de Dieu est entré dans la temporalité, et cela s'est produit au sein de la famille de Nazareth.

Le « oui » initial de Marie, qui consentait à une maternité qui était l'œuvre de l'Esprit divin, devenait alors le point de départ d'un parcours qui se terminerait pour elle avec le dernier « oui » sous la croix ; nous ne devons jamais oublier que les deux *fiat, le premier et le dernier « oui », de Marie sont inséparables.*

Joseph aussi, avec sa foi, son courage d'homme « juste » et sa résolution, est entré dans l'Histoire salvifique de Dieu. Joseph, par obéissance au Très Haut et par amour pour Marie, deux aspects très beaux de sa personnalité, s'est laissé entraîner, devenant celui qui a réalisé les promesses que le Seigneur avait faites aux Pères et aux prophètes antiques ; des promesses qui, au cours de l'histoire, avaient semblé presque fanées, sinon perdues dans le temps. Accueillant donc le mystère de l'Incarnation, Joseph et Marie ont commencé non seulement un nouveau parcours de leur existence en mettant au centre la personne de Jésus, Fils de Dieu et leur enfant, mais aussi enfant de l'humanité.

La naissance du Seigneur fut en effet un tournant pour toute l'humanité. Et pour tout homme ou toute femme, Noël est l'occasion de se renouveler intérieurement en accueillant Dieu et en mettant **nos jours entre Ses mains.**

Le saint ermite Nicolas de Flüe, un saint très aimé en Suisse, disait à ceux qui venaient le trouver, en raison de son attrait pour sa vie entièrement consacrée au Christ pauvre et humble : « *Vous devez porter le Mystère de Dieu dans votre cœur : car c'est pour un homme ou pour une femme, la plus grande consolation dans sa vie !* »

N'est-ce pas une bonne résolution pour chacun de nous, sachant que le mystère de la naissance du Seigneur n'exprime pas tant une pieuse et poétique mémoire historico-liturgique que la passion d'un Dieu qui aime toutes ses créatures, et que cette passion nous concerne nous aussi aujourd'hui ?

Joyeux Noël et que le Seigneur soit avec vous !

Fernando Cardinal Filoni

Grand Maître

(Décembre 2025)

NB : Ce message reprend les « méditations » du Cardinal Grand Maître dans « Mes jours sont dans ta main » (disponible en italien - “I miei giorni sono nelle tue mani”-, Éditions San Paolo, 2025).